

et vingt fois autant, de la main de certains bourgeois, qui les ont corrompues?

Les bourgeois auront beau se plaindre, sur tous les tons, de l'attitude envieuse et menaçante des ouvriers; ils auront beau tenter des entreprises de toutes sortes pour se prémunir contre la démoralisation de ceux qui ne possèdent rien, leurs cris resteront vains et leurs efforts infructueux, tant qu'eux-mêmes s'obstineront à ne pas vouloir se corriger. Si vous tenez à ce que les ouvriers soient religieux, commencez par vous montrer vous-mêmes sincèrement religieux.

Quand le riche, homme généralement instruit, recherche par-dessus tout les jouissances matérielles, comment s'étonner que le pauvre éprouve des aspirations de même nature, qu'il s'applique à les faire triompher